

Peut-on se passer de Microsoft ? - 1/1

Si une attitude radicalement "zéro Microsoft" est difficile et pas forcément judicieuse, il est indéniable que la position dominante de l'éditeur de Windows fait de l'ombre à d'autres logiciels qui mériteraient d'être mieux connus...

Peut-on se passer de microsoft ? A cette question, répondons par une autre : pourquoi faudrait-il s'en passer ? Pour certains, il s'agit essentiellement d'un "acte de résistance" dirigé contre la firme de Bill Gates soupçonnée de vouloir imposer son monopole sur tout ce qui contient des puces. D'autres (parfois les mêmes) contestent la qualité des produits devenus des standards de fait, sans le mériter.

Ces arguments ne sont pas sans fondement. En effet, adopter une attitude radicalement anti-Microsoft tient du parcours du combattant pour les pc. Et même si on a opté pour le Macintosh, la chose est moins aisée que l'on ne pense. Et il faudra accepter, dans tous les cas, de renoncer à une logithèque colossale qui ne connaît que Windows et reste sans équivalent sur d'autres systèmes d'exploitation. Pour autant, même avec Windows, on n'est pas obligé d'en passer par les fourches caudines de son concepteur.

L'équité oblige cependant à dire que si certains logiciels microsoft sont devenus des références, ce n'est pas forcément pour de mauvaises raisons ; c'est aussi parce que ce sont généralement les meilleurs. Mais ce n'est pas toujours vrai. Dans de nombreux domaines, y compris la bureautique, il existe des programmes aussi bons, voire meilleurs ; mais aussi moins lourds ou moins chers... Et compatibles avec eux. Bref, entre l'option "zéro microsoft" et celle du "tout Microsoft", il reste de la place pour beaucoup de beaux programmes à découvrir, sans pour autant se marginaliser.